## **MANIFIESTO 26 DE OCTUBRE**

El 30 de julio del año pasado muchos vecinos y vecinas de Los Montesinos salimos a la calle, bajo un sol implacable, para decir "NO" a algo que sabíamos que no era bueno para nuestro pueblo.

Ese día demostramos que la fuerza del pueblo unido pudo frenar una mala decisión que no fue consultada con los vecinos: la instalación de la planta de basuras que querían imponernos.

Tras la manifestación, algunos dijeron que la mayoría de los manifestantes "no eran del pueblo".

Sea cual sea tu lugar de origen, uno pertenece a donde vive, trabaja, cría a sus hijos y aporta a sucomunidad.

Por eso mismo, todos tenemos derecho a exigir los servicios que nos corresponden y a reclamar, una vez más, el derecho básico a vivir en un entorno limpio, cuidado y digno.

Durante el último año hemos denunciado, por todas las vías posibles, el abandono en la recogida de residuos: contenedores llenos durante semanas, calles sucias y en general una gestión pésima en esta materia.

No exigimos nada extraordinario, solo responsabilidad y respeto, porque ya no hay excusas: reclamamos limpieza, salud y dignidad para nuestro pueblo.

Que quede claro que no estamos aquí para hacer política, ni para buscar protagonismo. Estamos aquí porque amamos nuestro pueblo y no vamos a permitir que se convierta en noticia por algo tan vergonzoso como la basura acumulada en nuestras calles.

Una vez más nos vemos obligados a alzar la voz ante una situación injusta que venimos sufriendo desde hace demasiado tiempo con el muy deficiente servicio de recogida de basuras en nuestro municipio.

No hablamos de un problema puntual, sino de una gestión continuada que afecta a la salud pública, a la imagen de nuestro pueblo y a la calidad de vida de todos los residentes. Contenedores rebosando, recogidas irregulares, olores insoportables, presencia de insectos y roedores, y una falta absoluta de comunicación por parte del Ayuntamiento son solo algunos de los síntomas de un servicio que no está a la altura de lo que pagamos ni de lo que merecemos.

En la última década, la población de Los Montesinos ha crecido en torno a un 15 %, pasando de unos 4.900 habitantes en 2015 a más de 5.666 en 2024 y, por declaraciones en redes sociales del propio equipo de gobierno, se estima que, a día de hoy ya seamos más de 6000 habitantes. Este aumento demográfico refleja que somos un municipio en expansión, con nuevas familias, urbanizaciones y necesidades que deben ser atendidas con responsabilidad. Sin embargo, el servicio de recogida de residuos no ha evolucionado al mismo ritmo que el crecimiento del pueblo, y seguimos padeciendo las consecuencias de una gestión obsoleta, insuficiente y desorganizada.

A esta situación se suma un hecho especialmente grave: el contrato con la empresa encargada del servicio de recogida de basuras lleva más de cinco años caducado. Mientras tanto, los ciudadanos seguimos pagando religiosamente y cuando toca nuestros impuestos, a pesar de que subieron alrededor de un **60% en 2024** y, aún así, seguimos soportando contenedores

desbordados, malos olores y una falta de limpieza que degrada nuestras calles y urbanizaciones.

En el último pleno municipal, nuestro alcalde anunció que se está preparando un nuevo contrato de recogida de basuras, con un presupuesto estimado de 6.000.000 de euros y una duración de diez años, que incluirá la implantación del sistema de recogida puerta a puerta. Aunque entendemos que el avance en materia de reciclaje y sostenibilidad es necesario y positivo, nos preocupa que ni el Ayuntamiento ni las empresas responsables estén realmente capacitados para asumir un cambio de tal envergadura, cuando a día de hoy son incapaces de garantizar un servicio básico de recogida eficaz y regular. Por otro lado, Pedimos a todos los vecinos que sigan reciclando con responsabilidad, porque un pueblo limpio empieza con el compromiso de cada uno y de cada casa.

Algo que nos preocupa y que muchos vecinos han visto, es que camiones del propio Ayuntamiento están trasladando el excedente de basuras y materiales de reciclaje a una parcela municipal situada en la urbanización Montesol, donde se acumulan residuos sin control, generando un foco de insalubridad y un evidente riesgo medioambiental. Ésta práctica supone una actuación impropia de una administración pública y una falta de respeto absoluto hacia los ciudadanos que intentan mantener su entorno limpio y saludable.

Los Montesinos es un pueblo lleno de gente trabajadora, respetuosa y comprometida con su comunidad. No merecemos convivir entre montones de basura ni soportar la dejadez de quienes deberían velar por el bienestar común. Pagamos nuestros impuestos puntualmente pero el Ayuntamiento nos da a cambio un servicio deficiente y totalmente alejado de los estándares de sostenibilidad que cualquier municipio moderno debería tener.

Por todo ello, las vecinas y vecinos de Los Montesinos exigimos soluciones reales, inmediatas y responsables. Gracias a todos los ciudadanos que, con su presencia, su voz y su compromiso, siguen demostrando que cuando un pueblo se une, nada lo detiene.

Porque un pueblo limpio no es un privilegio, es un derecho.

Muchas gracias.



Asociación de Vecinos de Los Montesinos

## FRASES CARTELERÍA

El reciclaje empieza en el Ayuntamiento.

La basura se acumula... y la paciencia también.

Del contenedor a Montesol, toda la mierda del mismo color.

El pueblo crece, la basura también.

Un pueblo limpio es un derecho, no un favor.

Más limpieza, menos promesas.

Los Montesinos no es un vertedero.

Los Montesinos huele a dejadez.

Si el contrato está caducado, ¡que lo recojan también!

No queremos discursos, queremos camiones.

## CANTICOS CONCENTRACIÓN:

- -Más limpieza, menos promesas.
- -Menos basura, más implicación.
- -Recogen promesas, no la basura!
- -¡Tanto millón... y sin recogedor!
- -¡Olor en verano...abandono urbano!

¡Menos discursos, más recogida!